

IMPRIMIR ARTICULO

PROVINCIA

EDICIÓN IMPRESA

PROVINCIA ALICANTE

ALICANTE / El 30% de los regantes de Elche se adhiere al nuevo trasvase del Júcar
La comunidad de la Acequia Mayor del Pantano, con miles de hectáreas de cultivos, se desliga de la frontal oposición formal que ejerce Riegos de Levante

BERNAT SIRVENT/ALICANTE

Casi la tercera parte de los regantes de Elche, una de las zonas con mayor volumen de producción agrícola de la provincia, decidieron ayer adherirse sin fisuras al nuevo proyecto del trasvase Júcar-Vinalopó. La comunidad de base de la Acequia Mayor del Pantano de Elche (una de las cuatro existentes en la localidad de las palmeras) decidió solicitar entre ocho y diez hectómetros cúbicos de la futura transferencia.



La posición oficial de los regantes de Elche, alineados hasta ahora en torno al rechazo frontal al cambio del trazado del trasvase que representa la comunidad de base Riegos de Levante, ha cambiado tras la reunión de ayer, según explican fuentes de su junta directiva. «Lo peor de todo en el campo y en la agricultura es no disponer de agua, ahora que empieza a peligrar el trasvase del Tajo incluso», explican estas fuentes.

DATOS. José María Marugán, Diego Maciá y Juan José Moragues, ayer, en la sede del PSPV. / A. GARCÍA

Los comuneros de esta entidad de base de regantes tienen que hacer frente en estos momentos a un elevado coste de la extracción del agua de sobreexplotados acuíferos de la zona. El agua, además, es de una alta conductividad y salinidad.

•Casi un tercio de las obras ya están totalmente finalizadas

Publicidad

Poco antes de Navidad, la junta directiva de la Comunidad Riegos de Levante margen derecha convocó una asamblea general para confirmar el rechazo frontal a solicitar aguas del nuevo trasvase del Júcar, con toma en el Azud de la Marquesa, en Cullera.

El rechazo de la mayor comunidad de regantes de la provincia dejaba casi sin usuarios al futuro envío de agua, que está siendo boicoteado por casi todas las comunidades desde el cambio de toma. Riegos de Levante está presidida por Manuel Serrano Richarte, que fue candidato del PP a la alcaldía de Elche y que ejerce ahora la dirección de la recién creada federación de regantes de la provincia de Alicante.

Sobre este boicot, el consejero delegado de Aguas del Júcar, José María Marugán, aseguró ayer que la mayoría de las comunidades de regantes del Vinalopó esperan a que transcurran las elecciones del 27 de mayo para solicitar parte de los 80 hectómetros cúbicos de caudales que llegarán a Alicante.

Según Marugán, las comunidades de regantes «han padecido presiones» procedentes de la Generalitat para no rubricar los protocolos por lo que cree que actualmente hay un periodo de impass hasta los comicios locales y autonómicos. Esas presiones proceden, según su teoría, de las consellerías que dirigen Juan Cotino y García Antón y están relacionadas con las subvenciones de diversos proyectos a mitad de ejecución por los agricultores.

Marugán cree que, cuando se despolitice el asunto, tras los comicios autonómicos del 27-M, «habrá colas en Aguas del Júcar para pedirnos agua, que es de mucha mayor calidad que la que usan ahora, con altos niveles de salinidad al extraerla a mucha profundidad en los pozos».

Paradójicamente, los nuevos usuarios de la nueva conducción Júcar-Vinalopó están representados por Emigdio Tormo Ródenas, padre del actual portavoz del PP en el Ayuntamiento de Elche, Emigdio Tormo.

La comunidad de regantes Acequia Mayor del Pantano es la más antigua de las de Elche y sus socios son los propietarios no sólo del derecho del agua, sino también del embalse ilicitano.

Junto a esta comunidad, la sociedad de transformación de Monóvar, Percamp, ha solicitado 3 hectómetros ampliables a 5 para regar. Para el baldeo de calles, y el lógico ahorro de agua potable, el Ayuntamiento de Elche ha solicitado formalmente a Aguas del Júcar 3 hectómetros, el de Villena 1 hectómetro y el de Aspe medio hectómetro. También se han incorporado al convenio de usuarios de Acuajúcar los Ayuntamientos de ibi, Onil y Biar, según Aguas del Júcar.